

Sergio Bogard es coordinador académico del Centro de Estudios Lingüísticos y Literarios del Colegio de México. Es miembro del Sistema Nacional de Investigadores nivel II. Sus investigaciones siguen la línea de investigación Sintaxis funcional y tipológica. Gramática del español (Estructura y función de la oración y de sus constituyentes. La oración compuesta. Oraciones relativas vs. Oraciones enunciativas: referencias y estructuras. De manera conjunta con Beatriz Arias Álvarez, coordina las investigaciones en torno al Análisis gramatical del español: sincronía y diacronía, que se desarrolla en la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Es investigador con perfil vigente del Programa para el Desarrollo Profesional Docente, del Colegio de México. Es miembro del consejo editorial de la revista Dimensión Antropológica desde 1994 a la fecha. Forma parte del consejo editorial de la revista Cuicuilco, una publicación de la Escuela Nacional de Antropología e Historia. Colabora como investigador invitado de la planta académica de la Maestría en Lingüística, de la Universidad de Sonora.

En el 2014 participó en el X Coloquio de Lingüística de la ENAH con su ponencia "La función sintáctica de sujeto en la historia del español (siglos XIII y XVI)". En el marco del XIII Encuentro Internacional de Lingüística en el Noroeste de México, a realizarse en Hermosillo, Sonora, para noviembre del 2014 programó su participación con la ponencia "El siglo XIX en la evolución de la estructura de la oración con sujeto nominal en español". Durante el Seminario de complejidad sintáctica celebrado en el 2011 de la Universidad de Sonora participó con la ponencia "Cláusulas de complemento español". Figuró en la lista de participantes del XVII Congreso de la AIH (Asociación Internacional de Hispanista), que se celebró en la Universitá di Roma en el 2010: su ponencia la tituló "Las oraciones subordinadas de sujeto en español. Estudio comparativo entre los siglos XIII y XVII". En el XV Congreso de la Asociación Internacional de Hispanistas que se celebró en 2004 en la ciudad de Monterrey tituló su ponencia "El español: lengua multinacional y multipolar".

Es autor de Semántica, pragmática y prosodia: reflejo en el orden de palabras en español, México, El Colegio de México, 2010. Los resultados de sus investigaciones pueden leerse en diversas revistas, como: "La frase de objeto directo con núcleo nominal común antepuesta al verbo en la historia del español", en Revista de Historia de la Lengua Española, No. 4,_2009; "Actividad, atelicidad y 'pseudo-objeto' en español", en Nueva revista de filología hispánica, Tomo 57, Nº 1, 2009; "El clítico se. Valores y evolución", en Sintaxis histórica de la lengua española, Vol. 1, Tomo 2, 2006; "La frase nominal con núcleo sustantivo común", Sintaxis histórica de la lengua española, Vol. 2, Tomo 1, 2006. sbogard@colmex.mx

